
RE: Pedido de esclarecimentos 

Naíde Muller [Naide.Muller@pan.parlamento.pt] 

Caro F. Pacheco Torgal,

Muito obrigada uma vez mais pelo excelente contributo e pelo contacto e esclarecimentos que serão 

colocados para reflexão e debate interno.

Continuação de bom trabalho e até breve,

Cumprimentos,

Naíde Müller

Assessora de Comunicação e Relações Públicas

(+351) 92 54 88 003 | naide.muller@pan.parlamento.pt

PAN – Pessoas-Animais-Natureza

AVISO LEGAL: Esta mensagem é confidencial e dirigida apenas ao destinatário. Se a recebeu por erro, solicitamos que o 
comunique ao remetente e a elimine, assim como qualquer documento anexo. Não há renúncia à confidencialidade nem 
a nenhum privilégio devido a erro de transmissão. Qualquer opinião expressa nesta mensagem pertence unicamente 
à/ao autor/a remetente, e não representa necessariamente as posições do PAN, a não ser que expressamente se diga 
que o remetente está autorizado para o efectuar.
DISCLAIMER: This message is confidential and intended exclusively for the addressee. If you received this message by 
mistake please inform the sender and delete the message and attachments. No confidentiality nor any privilege 
regarding the information is waived or lost by any mistransmission. Any views or opinions contained in this message are 
solely those of the author, and do not necessarily represent PAN, unless specifically stated and the sender is authorized 
to do so.

De: F. Pacheco Torgal [mailto:torgal@civil.uminho.pt] 

Enviada: quartafeira, 4 de Janeiro de 2017 14:31

Para: Naíde Muller <Naide.Muller@pan.parlamento.pt>

Assunto: RE: Pedido de esclarecimentos

Cara Naíde Muller
obrigado pela informação. Eu não sou destituído de bom senso nem tão pouco um urbanita que não conheça 
os usos e costumes rurais do nosso país. No meu email também não sugeri ou defendi que o PAN deva gastar 
energias ou sequer encarniçar-se na defesa do consumo de menus vegetarianos que terão pouco sucesso. Eu 
defendi uma coisa diferente. Como um leitão é abatido por volta dos 30 dias de vida e os cabritos por volta 
de 90 dias faz todo o sentido uma proposta de lei para tentar impedir o abate de leitões, cabritos, borregos 
ou outros mamiferos antes de 12 meses. Uma tal proposta é virtuosa a vários níveis e mesmo rejeitada
também a vantagem de permitir colocar um tema importante no espaço politico-meadiático.
Cumprimentos
Fernando Pacheco Torgal
Membro Conselheiro da Ordem dos Engenheiros

P.S - se a politica vivesse somente de iniciativas que o colectivo pudesse compreender ainda hoje haveria 
escravatura pois quando a mesma foi abolida havia muitos que não conseguiam viver sem ela

De: Naíde Muller [Naide.Muller@pan.parlamento.pt]
Enviado: 4 de Janeiro de 2017 13:46

Enviado: 4 de Janeiro de 2017 14:57 
Para: F. Pacheco Torgal

Página 1 de 4RE: Pedido de esclarecimentos

29-05-2019https://mail.uminho.pt/owa/?ae=Item&t=IPM.Note&id=RgAAAABrnJZI6y3QS4kW...

Admin
Realce



Para: F. Pacheco Torgal
Assunto: RE: Pedido de esclarecimentos

Caro F. Pacheco Torgal,

Mais uma vez agradecer o seu contacto e exposição.

Reforçar que o trabalho de mudança de paradigmas como o que o PAN se propõe precisa ser feito com 

ponderação, adequação aos contextos e ao que as pessoas estão preparadas para acolher do ponto de vista 

de mensagens em cada momento.

Contamnos os estudos e a história que, de cada vez que se tentam introduzir mudanças abruptas, que as 

massas não compreendem elas são rejeitadas de imediato.

O PAN tem fortes restrições regimentais de agendamento de iniciativas e de participação política por não 

formar grupo parlamentar, dai a necessidade de continuar a consolidar o seu trabalho para que possa 

aumentar a sua representação e a sua capacidade de intervenção e de trabalho.

De qualquer forma quer nos debates em Plenário quer em várias entrevistas e mensagens públicas a posição 

que refere em relação à alimentação e ao consumo de carne tem sido amplamente referida e defendida, 

adequando obviamente as mensagens ao que as pessoas, o coletivo pode compreender.

Mais do que impor uma ideologia a principal missão do PAN é informar as pessoas que têm alternativas nos 

seus consumos e que determinadas mudanças têm impacto muito significativo e positivo no funcionamento 

dos ecossistemas e no bemestar daqueles que connosco habitam o planeta: os animais.

Sugiro a leitura por exemplo desta notícia:

http://p3.publico.pt/actualidade/sociedade/19496/panquermenuvegetarianoemtodascantinaspublicas

Continuação de bom trabalho e até breve.

Cumprimentos,

Naíde Müller

Assessora de Comunicação e Relações Públicas

(+351) 92 54 88 003 | naide.muller@pan.parlamento.pt

PAN – Pessoas-Animais-Natureza

AVISO LEGAL: Esta mensagem é confidencial e dirigida apenas ao destinatário. Se a recebeu por erro, solicitamos que o 
comunique ao remetente e a elimine, assim como qualquer documento anexo. Não há renúncia à confidencialidade nem 
a nenhum privilégio devido a erro de transmissão. Qualquer opinião expressa nesta mensagem pertence unicamente 
à/ao autor/a remetente, e não representa necessariamente as posições do PAN, a não ser que expressamente se diga 
que o remetente está autorizado para o efectuar.
DISCLAIMER: This message is confidential and intended exclusively for the addressee. If you received this message by 
mistake please inform the sender and delete the message and attachments. No confidentiality nor any privilege 
regarding the information is waived or lost by any mistransmission. Any views or opinions contained in this message are 
solely those of the author, and do not necessarily represent PAN, unless specifically stated and the sender is authorized 
to do so.

De: F. Pacheco Torgal [mailto:torgal@civil.uminho.pt]

Enviada: quartafeira, 28 de Dezembro de 2016 11:58

Para: Naíde Muller <Naide.Muller@pan.parlamento.pt>

Assunto: RE: Pedido de esclarecimentos
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Cara  Naíde Muller 
grato pelo seu email. Eu fico contente com todas as diligências e iniciativas levadas a cabo pelo PAN porém 
há algo que eu não compreendo. Mesmo admitindo que não é possível a curto ou médio prazo reduzir de 
forma substancial o consumo de carne, o que justificará a ausência de iniciativas do PAN nessa área não 
deixa no entanto de ser confuso que não haja uma estratégia que vise alcançar aquele que é porventura um 
dos primeiros objectivos da causa animal, acabar com o massacre de animais acabados de nascer e que em 
Portugal representam um largo grupo em termos de cabritos, borregos e leitões. Aliás há vários anos atrás 
ainda o Eng André Silva não era deputado e lembro-me de ter lido uma entrevista onde ele dizia que não era 
radical e que não teria problemas em ir almoçar com um amigo a um restaurante de leitões, comendo outra 
coisa. Na altura interpretei essas palavras no contexto de uma estratágia de não alienação de futuros 
votantes hoje porém assiste-me a dúvida se ele efectivamente está sensibilizado para a causa acima referida.
Melhores cumprimentos
Fernando Pacheco Torgal

De: Naíde Muller [Naide.Muller@pan.parlamento.pt]
Enviado: 30 de Novembro de 2016 10:35
Para: F. Pacheco Torgal
Assunto: RE: Pedido de esclarecimentos

Caro F. Pacheco Torgal,

Antes de mais agradecer o seu contacto e exposição.

Informar que estamos a analisar qual será a melhor estratégia neste âmbito e todos os contributos serão 

bemvindos neste âmbito. Sendo que tencionamos começar por restringir a compra/ venda destes animais o 

que consequentemente vai também limitar a sua posse.

Obrigada uma vez mais pelo exercício de cidadania.

Cumprimentos e continuação de bom trabalho. 

Naíde Müller

Assessora de Comunicação e Relações Públicas

naide.muller@pan.parlamento.pt

PAN – Pessoas-Animais-Natureza

AVISO LEGAL: Esta mensagem é confidencial e dirigida apenas ao destinatário. Se a recebeu por erro, solicitamos que o 
comunique ao remetente e a elimine, assim como qualquer documento anexo. Não há renúncia à confidencialidade nem 
a nenhum privilégio devido a erro de transmissão. Qualquer opinião expressa nesta mensagem pertence unicamente 
à/ao autor/a remetente, e não representa necessariamente as posições do PAN, a não ser que expressamente se diga 
que o remetente está autorizado para o efectuar.
DISCLAIMER: This message is confidential and intended exclusively for the addressee. If you received this message by 
mistake please inform the sender and delete the message and attachments. No confidentiality nor any privilege 
regarding the information is waived or lost by any mistransmission. Any views or opinions contained in this message are 
solely those of the author, and do not necessarily represent PAN, unless specifically stated and the sender is authorized 
to do so.

De: F. Pacheco Torgal [mailto:torgal@civil.uminho.pt]

Enviada: segundafeira, 28 de Novembro de 2016 18:53

Para: Naíde Muller <Naide.Muller@pan.parlamento.pt>

Assunto: Pedido de esclarecimentos
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Sr. Deputado do PAN 
Caro Colega
Hoje à tarde a RTP emitiu um programa sobre falcoaria em Salvaterra de Magos onde se podia ver uma ave 
selvagem em stress tentando livrar-se das correntes que lhe prendiam as patas. Tendo votado no PAN 
pretendo saber se na sua agenda politica pretende desenvolver alguma iniciativa para acabar com práticas 
que assentam na exploração de aves selvagens ?
Cumprimentos
F.Pacheco Torgal
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